

# *Cerró sus puertas FIHAV 2023*

---



**FIHAV 2023**  
39 FERIA INTERNACIONAL  
DE LA HABANA  
DESDE EL 6 AL 11  
DE NOVIEMBRE

Imagen: Internet.

Por María Josefina Arce

Cerró sus puertas la Feria internacional de La Habana, FIHAV 2023, en la que se dieron cita en la capital cubana hombres de negocios de 60 estados, una destacada participación que muestra el interés en las potencialidades que tiene Cuba y la confianza en las autoridades cubanas y el marco jurídico con que cuenta la nación caribeña.

Así lo destacó el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, quien consideró que FIHAV es un apoyo del empresariado internacional, el cual, señaló, a pesar de los obstáculos aún mantiene un grupo de negocios con nuestro país.

Países con los que la Mayor de las Antillas tiene un estrecho y fructífero vínculo, como Rusia y China tuvieron una amplia presencia en la trigésimo novena edición de la mayor bolsa comercial cubana y una de las más significativas de América Latina y el Caribe.

La nación euroasiática acudió con 24 empresas, varias de ellas de la región de Riazan, situada a 140 kilómetros de Moscú, la capital, y altamente desarrollada no solo por sus industrias, sino también por sus universidades.

China por su parte, tuvo un crecimiento de 60% en las firmas participantes. A las que ya están presentes en territorio cubano se sumaron otras para explorar nuevos negocios en la energía eléctrica, agricultura y construcción, entre otras áreas.

México, al que nos unen igualmente lazos de amistad y cooperación, vino con 25 empresas, lo que

demuestra el interés de seguir consolidando los lazos comerciales y contribuir al avance económico de Cuba.

Estos han sido días de intensa actividad. Se realizaron paneles de notable importancia para la economía del archipiélago como el referido a la Zona Especial de Desarrollo Mariel, que precisamente por estos días cumplió 10 años de su creación.

De acuerdo con la directora general del enclave, Ana Teresa Igarza, los productos y servicios generados tienen un alto impacto en la economía, las empresas y comienzan a insertarse en las operaciones de exportación.

También se celebró el Sexto Foro de Inversiones, en el cual fue presentada la nueva cartera de oportunidades de negocios con inversión extranjera que cuenta con 729 proyectos, 139 de ellos presentados por los gobiernos locales para incentivar el desarrollo de los territorios.

Y como novedad se efectuó el Primer Foro de jóvenes empresarios, encaminado a convertir a este segmento poblacional en un actor estratégico para el desarrollo.

Tras una pausa de dos años por la pandemia de la COVID 19, la Feria internacional de La Habana retornó con fuerza en 2022, y la actual edición confirmó el interés del sector empresarial de diversas latitudes de establecer vínculos con sus colegas cubanos y contribuir al avance de Cuba.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/339037-cerro-sus-puertas-fihav-2023>



**Radio Habana Cuba**